

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, viernes 8 de julio de 1904

NÚMERO 794

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR



Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeladas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



EL

ACORAZADO

—DE—

BE RTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par. Zapatos cosidos

Visítad tan bien atendido almacén



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños. Los que son delgados y raquíticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimtos ordinarios, ó es porque estos no se la suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

S. 112

Tienda de novedades de Manuel Romero
Ha recibido paraguas, capas y ponchos de hule, zapatos caucho, ropa de lana y varios otros artículos para invierno.
Ya Llegaron los famosos frenos liberianos.

SE VENDEN

Un torno para madera, una ventana de cedro de pesas, una puertita aparente para jardín y un filtro de piedra. En esta oficina se dara razón.

LÍNEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón, Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días
„ Bristol otro „ „ „

Estos vapores eiten bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje : en 1ª á Manche £ 20. 0'0
„ 2ª á Bristol..... „ 15. 0'0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division

JOHN M. KEITH, ADMOR.

La Republicana

Zapatería de Elías Calderón G.

250 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca.

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un variado y completo surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.

Venta diaria de calzado y materiales en el Mercado.

Además de contar con un magnífico calzado: desde el más humilde hasta el más aristocrático, ofrece vender al menudeo, Hiladilla, Clavo, Tachuela, Cera, Pega, Ganchos, Ojetes, Cordones, etc., etc., etc.

¡GRAN OPORTUNIDAD!

El que quiera aprovechar comprando ZUELA, barata y de superior calidad, ocurra á esta Zapatería y la encontrará á razón de C. 45-00 quintal, tanto por mayor como al menudeo.

Ocurrid! Ocurrid! y saldréis satisfechos!!!

San José, Febrero de 1904.

A QUE IR A OTRA?

SASTRERIA MODERNA

Con un buen surtido de casimires ingleses y franceses, y lo que es mejor, el gusto para vestir al parroquiano más exigente y á precios sumamente bajos, conforme á la situación, cuenta la SOCIEDAD últimamente formada de don Juan Vicente Monestel y don Daniel Herrera.

ELEGANCIA,

PRONTITUD

Y BARATURA.

Calle 18, Sur, 56 varas del Mercado.

LA BARRANCA

Fábrica de jabores

de TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo y blanco de Marsel

Se vende en todas partes

Vendo mi casa de habitación

en el punto más céntrico de Juan Viñas con un solar de 22 varas de frente por 90 de fondo, cultivado de café y plátano. Para más informes entenderse en Cartago con Aristión Jiménez y en Juan Viñas con su propio dueño.

RAFAEL JIMENEZ

EL SIGLO

TIENDA DE NOVEDADES

IMPORTACIÓN DIRECTA. Especialidad en gasas fantasía, lanas para señora, merinos, céfiros y todo lo concerniente al ramo. Variedad en paraguas. Gran surtido de Pañolones. Todo nuevo, todo barato. Frente al Banco de Costa Rica, contigua á la relojería de López García.

Redactor, Editor y Administrador,
Federico Fernández G.

AGENTE VIAJERO EN LA REPUBLICA
Arturo Zúñiga A.

Precio de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C. 1-00
Números sueltos „ 0.05
„ atrasados „ 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª n.º 126, Oeste. apartado: n.º 86

“EL DERECHO”

REFORMAS CONSTITUCIONALES

Tratan ahora en el Congreso, de las importantes reformas constitucionales que varios de los señores diputados presentaron, tendientes á completar las que para honra y gloria de la presente Administración, fueron incluidas en nuestra Carta Fundamental en Junio del año anterior.

Las reformas hoy propuestas vienen á llenar, como muy bien dicen los señores proponentes, un vacío que quedó en las anteriores. Se trata de garantizar de un modo eficiente la libertad del sufragio, se trata de que el resultado de las elecciones sean de hoy en adelante la genuina manifestación del pueblo, sin que pueda esta manifestación ser viciada por influencias corruptoras.

Para lograr ello, había que suprimir en primer término la reelección, principio éste que si bien puede practicarse sin peligro en países diversamente organizados que el nuestro, es de todo punto perjudicial en Costa Rica.

Intimamente convencido el señor Presidente Esquivel de esta verdad, cooperó con las Cámaras de 1902 y 1904 en borrar de la Constitución, y quiera Dios que para siempre, la ignominiosa mancha que el nefasto Gobierno de Iglesias echó cuando permitió la reelección de este Mandatario.

Hoy dichosamente, gracias al patriotismo verdadero del señor Esquivel, no puede ya el Gobernante hacer su candidatura prevaliéndose de las ventajas que le proporcionan las influencias del Poder, sino que tiene, si acaso fuere Designado en ejercicio, que bajar á confundirse con el resto de sus conciudadanos para luchar por el triunfo en los comicios.

Pero no es únicamente desde el sillón presidencial de donde se pueden ejercer influencias perjudiciales; del ministerio se puede también y quizá con más éxito, ejercerlas como que el ministro está más al alcance de sus subal-

ternos, los tiene más á la voz, como si dijéramos, y puede sin gran trabajo obligarlos, ya sea por éste ó por aquel medio, á que sean sus secuaces en la lucha con detrimento de la libertad electoral que se ve cohibida por la influencia por lo menos moral, que las autoridades ejercen al trabajar por la candidatura del ministro, obedeciendo las órdenes de éste.

Con el actual Gobierno, tal temor no puede existir: el señor Licenciado Esquivel ha manifestado á cuantas personas le han pedido su opinión sobre el particular, que llegada la época de la lucha con reforma ó sin ella, manifestaría al Ministro que fuera candidato, que siguiera el ejemplo que él, Esquivel, dió en 1889 bajando del Poder para ir á trabajar por su candidatura, desde abajo: La honorabilidad de los ministros actuales es bastante garantía; por otra parte, que sin necesidad de indicación alguna del señor Presidente, ellos dejarían su puesto si pretendieren postular su candidatura.

Pero la reforma no tiene ni puede tener miras con la política actual; no, ella mira el porvenir y quiere garantizarlo, tanto más cuanto que hoy, para dicha de Costa Rica, contamos con un Gobierno probo, íntegro y enamorado del gran principio de que el resultado del sufragio sea la genuina manifestación del Pueblo.

Más adelante continuaremos.

Para conocimiento de nuestros lectores, con gusto damos publicidad á algunos datos biográficos de nuestro Jefe, el Licenciado don Máximo Fernández, publicados en "Páginas Ilustradas":

Lic. Máximo Fernández A.

Nació el 18 de noviembre de 1859. Cursó sus primeras letras en la escuela del Dr. don Máximo Jerez y en la sección á cargo de don Bernabé Quirós y después en la célebre escuela de los señores Romero.

La segunda enseñanza se daba en la Universidad de Santo Tomás y allí obtuvo el grado de Bachiller en Letras.

Cursó allí mismo, Derecho, en tiempo del apogeo de aquel centro docente con los Doctores Jiménez, Montúfar, Céspedes, Herrera, Milanés, etc., y obtenido que hubo su título de Pasante, hizo sus estudios superiores de Derecho en las Cátedras á cargo de los señores Liedo, Ascensión Esquivel y Dr. Zambrana, y su práctica la hizo en el bufete del Liedo, don José J. Rodríguez.

Cumplidos apenas sus 21 años se recibió de abogado ante la Corte Suprema de Justicia.

En 1886 fué electo Diputado al Congreso Nacional por la provincia de Alajuela.

En 1888 el Presidente de la República don Bernardo Soto lo llamó á formar parte de su Gobierno como Ministro de Gobernación Policía y Fomento.

En 1893-1894 fué proclamado can-

didato para Presidente de la República, y en vista de la división de los partidos, el señor Fernández renunció su candidatura, las dos veces que le fué propuesta por un partido respetable.

En la campaña electoral de 1902 fué candidato del Partido Republicano, que no entró en la transacción, para Presidente de la República, y hoy es el Jefe de ese Partido. Por su carácter independiente y franco goza de estimación y simpatías.

Curiosidades

Las estadísticas demuestran que el promedio de la estatura británica ha aumentado una pulgada. El promedio de la estatura británica al presente en un hombre de 20 años es de 5 pies 8½ pulgadas.

—En el reino de Siam las mujeres ponen sus bebés á que mamen de las elefantes. Los bebés juegan sin el menor peligro entre las patas de estos animales, y sin recibir el menor daño.

—La palabra japonesa "Kan" significa "barco de guerra" y "Marú" quiere decir "redondo".

—El gran reloj de Ruan ha estado señalando el tiempo y dando las horas y cuartos por más de 500 años.

La guerra presente de Rusia es la cuarta que ha tenido en los últimos 75 años. La primera fué con Turquía, que le costó £ 20,000,000 y la pérdida de 120,000 hombres. Esto fué en 1828.

—Veintiseis años después vino la sangrienta guerra en Crimea, que le costó £ 305,000,000 y 485,000 hombres.

En 1887 siguió la guerra con los turcos, en la cual gastó £ 190,000,000 y perdió 180,000 hombres.

—Hay en Nevada un árbol como de 6 á 7 pies de alto que tiene la propiedad de dar luz, á tal extremo, que una persona, aun en la noche más oscura, puede leer en una carta en los alrededores de la planta misteriosa.

CORRESPONDENCIAS

De Taras

Señor Redactor de EL DERECHO
San José.

Amigo:

Comienzo mi excursión á nombre del "Derecho", y como es natural, doy á usted cuenta consiguiente del resultado de mis gestiones en favor de la santa causa, cuyos innegables, consoladores, y sagrados principios, de común acuerdo sustentamos y proclamaremos, mientras nos quede un soplo de aliento, un hálito de vida!

Ojalá todos los costarricenses correspondan á nuestro llamamiento, para que unidos un día, ante el altar de la Patria, que anhelante nos tiende los brazos, quememos el incienso, el copal, y la mirra ante nuestros ídolos, la libertad, la igualdad y la fraternidad humanas!

Quiera el cielo despejar la mente, é inflamar la voluntad de los honrados campesinos que escuchan mi dé-

bil pero vibrante palabra; para que mañana unidos entonemos un himno patriótico ante las mesas electorales, en las cuales triunfarán con el auxilio de los patriotas, las creencias republicano-democráticas, por las cuales principiamos á luchar con el valor y energía de aquellos puritanos que, *proscritos, perseguidos, errantes y peregrinos, dejaron tierra, hogar y familia*, para venir á fundar el pueblo gigante que hoy lleva la batuta en el continente occidental, (refiérome á los Estados Unidos de América), pasmosa organización libre, del siglo que principiamos!

Amigo: estoy en Cartago, cuna de mi niñez, *alma mater* donde recogí y aspiré las primeras auras de libertad, bajo la sabia é inteligente dirección del venerable maestro doctor don Valeriano Fernández Ferraz, y al acercarme al kiosco del Parque Central, huyendo de la lluvia que cae á torrentes y que nos aflige, queriendo convertirnos en peces ó animales acuáticos, lloro de tristeza, al contemplar las que pudiéramos llamar *Ruinas de Palmira*. Refiérome á los venerandos cimientos de la que fué iglesia parroquial de Cartago, punto donde en la vieja parroquia recibieron las aguas bautismales Jiménez, Peralta, Alvarado, Oreamuno, Aguilar Bonilla, Gómez, Carazo y tantos otros fundadores de este Municipio, feliz por sus próceres, hoy dejado de la mano de Dios;—á menos que sus hijos sacudiendo el espíritu de apatía que les adormece, como si fueran morfónmanos, despierten de su letargo, sacudan ese profundo sopor, y levantándose como un solo hombre, emprendan con energía la continuación del famoso templo parroquial, primero en Centro América por sus colosales dimensiones, rigidez y severidad de conjunto.

A la obra, pues, y que nuestro Padre Santiago vuelva á recorrer los pueblos en busca del óbolo sagrado; para levantar los muros cuyos cimientos son hoy escarnio y befa de *nacionales y extranjeros*; pero cuidado con el destino de la limosna.

Vamos, cartagineses, probemos una vez más que somos dignos imitadores del valiente pueblo que llevaba nuestro nombre allá en el África Septentrional, y que con Amilcar, Asdrúbal y Aníbal á su cabeza, venció al prepotente romano.

Si me aceptáis en esta noble labor, yo, aunque indigno seré vuestro auxiliar; . . . y si me concedierdes tal honra, seré en lo posible vuestro leal guía.

Una hilada cada año; y la obra se llevará á cabo. ¡Animo y valor!

Cartago, 3 de julio de 1904.

El Agente viajero,

FRANCISCO DE JESÚS KURTZE.

¡Que se cambie!

Para bien de nosotros que vivimos en Limón, es de material importancia que se cambie el Médico del Pueblo de este Puerto. La higiene está en el más completo abandono. El médico del Ferrocarril de Costa Rica, que ínterinamente desempeña el puesto de Médico del Pueblo, Dr. Steggall, quizás debido á sus muchas ocupaciones ó á que la poca ó ninguna higiene que se guarde, *es para su mayor provecho*, no se ocupa de ella. Bajo ese punto de vista, de la higiene, cualquiera que juzgue á Limón por sus limpias y hermosas calles, juzga erradamente. Un amigo nos decía á ese respecto: "Limón es como una hermosa guaya-

ba, muy bonita por fuera, pero llena de gusanos por dentro", y en realidad así es. Hay que visitar el interior de cada manzana, aun las más céntricas, para formarse una idea justa de lo que es Limón con respecto á limpieza. Sin número de personas de la raza de color, viven dentro de ellas, como si vivieran en el centro de Africa, allí, todo es mugriento, pantanoso, en fin, la inmundicia más grande, verdaderos criaderos de *anopheles, stegomyia fasciata* y de otros muchos mosquitos, así como también de cuanto microbio hay.

Con un médico activo, que sea hijo del país, para que no le guíe únicamente el lucro y buena voluntad de parte de la autoridad, mucho se puede hacer en provecho de este vecindario. Tenemos un Presiden activo é ilustrado, en quien un médico deseoso de hacer algo benéfico, encontrará decidido apoyo. Insistimos en que sea hijo del país, no porque odiamos al extranjero; no somos tan torpes, bienvenidos sean todos ellos, y ayúdeselos en buena hora, pero equitativamente, sin perjuicio de nosotros, sin perjuicio del costarricense, quien por mil títulos es el llamado á desempeñar los puestos públicos y municipales y no como acontece ahora, pues el señor Stegall los desempeña todos, haciendo un verdadero monopolio. De ahí viene que dicho señor vea con malos ojos á todo médico que venga á establecerse en Limón, teme la competencia, y más que todo, perder alguno de los muchos puestos que tan mal atiende. ¡Qua se cambie!

En la actualidad hay aquí dos médicos N. A., uno enviado por el Marine Board, y el otro por el Board of Health de Nueva Orleans. Estos señores, sin estar incorporados en la F. de M., es decir, autorizados para curar, en ausencia del médico del Ferrocarril ó del de la U. F. C., han estado ejerciendo la profesión.

¿Es eso lícito? ¿No hay ley que lo prohíba? ¿Qué dice de eso el señor Secretario de la Facultad de Medicina?

UNOS VECINOS.

Limón, julio 8 de 1903.

De Santiago del Puriscal

Se trata de hacer un galerón, el cual unos tratan de que sea en la plaza pública y el Jefe Político y la Honorable Municipalidad se oponen y con razón. Los motivos que la Municipalidad y el Jefe Político tienen son los siguientes:

La Honorable Municipalidad con apoyo del Jefe Político, cree que la plaza no es lugar para galerones, tienen mucha razón, porque el galerón debe hacerse en un punto como á unas cuatrocientas varas más ó menos para ensanchar la población; que la plaza debe dejarse enteramente limpia, para dar más aire á la población, y para adorno de la iglesia. En cambio si la Municipalidad apoyara á esos individuos, haría muy mal, porque metería un foco de infección, con lo que se perjudicaría nuestra villa, quitándole al mismo tiempo la vista á la iglesia, cosa que no debe hacerse. En cambio la Municipalidad trata de hacer aceras al rededor de la plaza, y no aceras como las que hay ahora, porque sería votar la plata. Piensan hacer las aceras en regla; y esto cuando la Municipalidad disponga de dinero. Se está levantando un escrito para presentarlo á la Municipalidad, para que dicha corporación

LAS HORMAS QUE ANUNCIO y que me anunciarán, son de las mismas formas y estilos que se exhiben hoy en las mejores tiendas de calzado de Nueva York. Basta verlas, como basta también examinar los materiales americanos que es hoy importando. Los CHAROLES y VAQUETAS-CHAROLES son IDEAL por el nombre y por la calidad de ellos. Hay CABRITILLAS y GLASÉS de todos los colores y se seguirá poniendo de moda todo lo americano en el ramo de zapatería.

Se venden juegos de HORMAS y ARBOLES para conservar la forma del calzado y á todo el que visite la casa sea cliente ó no, se le obsequiará un modesto ABOTONADOR.

EMILIO ARTAVIA

pida al Gobierno la ejecución del puente de Jaris que estaba acordado, por el Supremo Gobierno. Deseamos que la honorable corporación acoja bien esta petición, porque todo lo que se trate de puentes y caminos es en bien del progreso del pueblo.

EL CORRESPONSAL

De las Cañas

Señor Director de EL DERECHO

LA CRISIS. Esta señora, de todos conocida, hace su agosto por acá. No hay negocios, el comercio vegeta tristemente. Alguna que otra vez, es decir, en los días llamados de pago, hay un pequeño movimiento comercial en Las Juntas, caserío cercano á las minas de Tres Amigos y Boston. Objeto de dicho comercio son los víveres, especialmente, y alguna que otra mercadería de géneros.

Policia. En el punto mismo de Las Juntas hace falta una buena policía.

Del 1º al 12 de cada mes cuando las minas hacen el pago de sus operarios, Las Juntas se llenan de mineros, gentes desahucadas que salen del interior y vienen, en busca de trabajo, á enterrarse en los cañones de las minas para ganar miserablemente la subsistencia.

Esta vida azarosa pide su compensación al alcoholismo, al juego y á la orgía, y así en los días de pago en Las Juntas hay un ruido infernal: marimba aquí, borrachera allá, churrucos acullá y al fin de la jornada, heridos, contusos, gentes robadas, sin que sea suficiente la acción de la policía, no ya para prevenir los delitos, mas aún para prender á los delincuentes.

Ciéfalo, el famoso candidato popular de los chiquillos, quien se encontraba trabajando en la mina Boston, fué provocado y agredido por uno de sus compañeros. En su defensa Ciéfalo disparó cuatro balazos á su agresor; lo hicieron preso y lo remitieron á ésta, pero en el camino, el reo, que traía como quinientos colones, maniatado como venía se echó por un barranco con todo y maleta y desapareció.

La autoridad ha puesto en duda la formalidad de la fuga y ha hecho seguir causa á los conductores de Ciéfalo. Esto prueba de sobra mi dicho de que carecemos de policía en esos lugares donde más falta nos hace. En mi próxima le hablaré sobre estos temas: nuestra cárcel, aberraciones, casas de escuela y maestros.

De usted afmº

PIRULÍ.

CABLES

La guerra ruso-japonesa

Liao Yang, 6.—Circular en ésta con mucha persistencia la noticia de que al Norte de Gensan, se libró ayer un reñido combate entre la escuadra

rusa de Vlandivostock y una escuadra japonesa, que concluyó favorablemente para los rusos. El ejército del General Oku está retirándose con la intención, sin duda, de concentrarse al contorno de Puerto Arturo. Se están emplazando cañones de sitio en Kinchau. De Nagasaki notician el embarco de otras dos divisiones al teatro de la guerra. Según los últimos informes relativos al reconocimiento practicado por las fueszas del General Conde Keller entre los pasos de Motien y Fenshui el día 4 de julio, para averiguar el número del enemigo, hubo catorce oficiales heridos y doscientos setenta y tres individuos de tropa muertos. Además, el enemigo les tomó ciento un prisioneros.

Mukden, 6.—Continúan las lluvias torrenciales. Los ríos desbordados se han llevado varios puentes de construcción china. Se ha suspendido el movimiento de los trasportes y grandes cuerpos de tropa.

Liao Yang, 6.—La fuerza que despachó el General Keller para practicar un reconocimiento á fin de averiguar la potencia de las columnas japonesas que avanzan, encontró á los japoneses ayer entre los pasos de Motien y Fenshui. Hubo reñido combate, pero los rusos se vieron obligados á retirarse ante números superiores. Averiguaron, sin embargo, el número exacto del enemigo. Se anuncia oficialmente que las pérdidas rusas asciende á 200.

CRONICA

En tren expreso

salió esta mañana el señor General don Santiago de la Guardia, Ministro de la República de Panamá, su señora y sus hijos acompañados de varias personas.

El Licenciado

don Leonidas Pacheco, Ministro de Costa Rica en Panamá y su hermano, Lic. don Alberto Pacheco, Secretario de la Legación, tomarán el tren en Cartago, para partir á la vecina República del Sur.

Nuestro querido amigo

don Manuel Ugalde se encuentra enfermo de cuidado.

Hacemos votos porque este valiente luchador, recupere pronto su salud.

"El Pacífico" pica á "El Poas"

"El Pacífico," en su último número, pica á "El Poas," diciendo que aquel periódico al fin asomó las orejas y que es partidario de la candidatura de don Cleto, pero que el circuitito conque cuenta está casi muerto en aquella provincia.

Que entre en lucha "El Poas" y se defienda, pues la misión de los periódicos políticos, es defender la causa que abrazan.

Astronomía

Nuestro amigo don Pedro Nolasco Gutiérrez, parece que tiene una sorpresa para el año entrante en un almanaque que prepara. Dice que como es enemigo del proteccionismo absoluto, y como él no es inglés, no pide privilegios, ya que no lo han encontrado las pobres costureras, quienes, con el sistema que se preconiza, tienen el mismo derecho que los zapateros, y los que importan almanaques, y otros trabajos, que superiormente podían hacerse por los tipógrafos residentes en el país, y que merecen más consideraciones, que las que cierto elevado cuerpo guarda con el público, que paga para ver representar sainetes, que debiera escribir Mesonero Romanos

en "Vida y Verdad". Gutiérrez quiere seguir su marcha tranquila dejando al señor Madrugal y á "El Pacífico" el cuidado de ocuparse de nimiedades, mientras él alcance tiempo disponible para panerlos en solfa.

[Comunicada].

Hemos

recibo la siguiente circular que con gusto reproducimos:

"Señor Redactor de EL DERECHO Muy señor nuestro:

Refiriéndonos á la circular adjunta, participamos á Ud. que en esta fecha hemos constituido una sociedad bajo la razón social de A. LEIVA & Cº para continuar los negocios de la extinguida casa de Leiva & Mora, cuyo gerente es nuestro socio don Apolonio Leiva A.

Al mismo tiempo ponemos en su conocimiento que hemos conferido nuestro poder general al señor don Emilio de Mézerville. Le rogamos tomar nota de ambas firmas.

Firma del Socio Gerente:

San José, Julio 1º de 1904.

A. Leiva & Cº

Firma de nuestro apoderado.

p. p. A. LEIVA & Cº

E. de Mézerville.

Muy señor nuestro:

Tenemos el honor de poner en su conocimiento que nuestra sociedad denominada Leiva & Mora ha sido disuelta por haberse separado de ella el señor don Ricardo Mora F.

El activo y el pasivo de la extinguida firma quedan á cargo de la nueva Sociedad A. LEIVA & Cº cuyos socios son los mismos que en la anterior, con la excepción del señor Mora.

San José, Julio 1º de 1904.

Ricardo Mora F.

Apolonio Leiva A.

Turno

Tendrá lugar uno el domingo 17 de los corrientes, en la ciudad de Alajuela, en la plaza del General don Próspero Fernández, frente al Cementerio, para recolectar los fondos necesarios con el objeto de construir un templo que se dedicará al Corazón de Jesús.

Se suplica

á los agentes de "El Republicano" envíen fondos.—El Administrador.

Pronto

se establecerá, en el barrio de La Puebla, una Hostería que será de propiedad del amigo Félix Montes, y la que según informes tenemos, hará la alegría de aquel lugar.

Buen éxito y muchas pesetas deseamos al señor Montes.

Aviso

Se vende barato un juego de muebles de dormitorio. En esta imprenta se informará.

Un club de sordo-mudos

La moda de reunirse en club es netamente americana, y es entre los americanos donde se encuentra la reunión más rara de clubistas.

Existe un club de solteros, al que ha contestado un club de muchachas enemigas del matrimonio.

Existe un club de ciegos, en cada una de las grandes ciudades, y los sordos-mudos, que no han querido ser menos, acaban de formar un club, en la ciudad de New York, con el nombre significativo de "club del Silencio."

Se comprende que en la agrupación jamás se pronuncia una sola palabra, por la sencilla razón de que los socios no pueden hablar.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS

241 E. 31 STREET, NEW YORK, U. S. A.

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION.—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas del arga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

Pídase la tarifa de precios

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al DIRECTOR del establecimiento

SAN JOSE, 10 de Enero de 1904.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana

que termina el día 10 de Julio de 1904.

Table with 3 columns: Vapor, Destination, Day. Includes HISPANIA, BUCKMAN, GREENBRIER, BREWSTER, TAUNTON.

FABRICA DE VELAS

"LA JOSEFINA"

Con el objeto de favorecer á los consumidores de velas de CALIDAD SUPERIOR que se fabrican iguales á las importadas de la afamada marca Price, de Londres, se ha dispuesto bajar el precio á C77.70 por cajas de 25 libras netas á granel, y á C78.00 en paquete.

Los clases corrientes continuar al mismo precio de C77.00 por todo tamaño.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en barutura todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904.

Antonio Padrón

Avenida Central, Nº 57 Oeste

—SAN JOSE, COSTA RICA—

Gran surtido de Devocionarios

PAPELERIA LIBRERIA. Papeles y sobres para cartas, Lápicos y casquillos, Plumas, Libros en blanco, Copiadores, Novelas, Libretas, Felicitaciones, Papel crespón, Libros de cuentos para niños, Dicionarios españoles é ingleses. Esta es la librería que vende más barato.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

**Salvavidas
para Dispépticos**

R **R**

Las
PASTILLAS
del Dr. **RICHARDS**
convierten el estómago
de tirano en sirviente.

NEW YORK. **DR. RICHARDS.**

NEW YORK. **DR. RICHARDS.**

Las PASTILLAS
del Dr. **RICHARDS**
curan el estómago
sin gastarlo.

DR. RICHARDS. **NEW YORK.**

PASTILLAS
del Dr. **RICHARDS.**
Estómago sano,
corazón contento.

NEW YORK. **DR. RICHARDS.**

Para un dispéptico, tomar las
PASTILLAS
del Dr. **RICHARDS**
equivale á
mudar de estómago.

¡Sálvese el que quiera!!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 7.

**CERVECERIA
TRAUBE
CERVEZA NEGRA LAGER BEER
MARCA ESTRELLA**

BEST STOUT POTERR

SE VENDE

la propiedad situada en la esquina Sureste de la Estación del Ferrocarril al Pacífico, constante de cuatro casas de habitación y un terreno contiguo á éstas y en la línea del Ferrocarril. Para pormenores entenderse con don José M. FRUTOS en su casa, en la Calle 19 Sur.

Arriendo de casas

Del 1.º del entrante en adelante me hago cargo del cobro de los alquileres de casas ó solares por tanto por ciento de su producto ó por suma fija, también busco inquilinos y administro en todo sentido las propiedades.

Daré buenas referencias. Mi habitación está al costado Oeste de la Iglesia de los Protestantes, 10 varas al Oeste del Seminario.

San José, Abril 27 de 1904.

F. MONTERO A.

Dr. E. A. Friis

—Cirujano Dentista Americano—

EXTRACCIONES COMPLETAMENTE SIN DOLOR
Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro

CALLE DEL TRANVIA

En horas que no son de oficina se cobrará el doble por sus servicios

La oficina está abierta todos los días { de 7 á 11 a. m.
.. 12 á 5 p. ..

Los domingos y días de fiesta hasta las 11.

Tienda "La Estrella"

CONTIGUA ALFARO
DE

Nicolás Alvarado

Surtido de mercaderías renovadas constantemente y á precios muy módicos, acercaos y os convenceréis.

BUENAS RECOMENDACIONES

SE SOLICITA UNA COLOCACIÓN

Persona entendida en agricultura de café y de conocimientos prácticos en el lavado en término de 18 á 20 horas de fermentación y beneficio del mismo, pudiendo llevar las cuentas de una hacienda; puede contratarse para cualquier parte de las otras Repúblicas. Informes en esta oficina.

La Constancia

Gran fábrica de siropes, rompopo, gotas amargas, vinagre y el gran SIROPE DE CURAZAO, preparado expresamente para la cofección de Cocktails. Probad este exquisito sirope, mezclado con cualquier licor, y os convenceréis que ni el Nétar de los Dioses es tan Rico y agradable. Se atiende pedidos de todas partes, se garantiza la calidad y se hacen grandes descuentos según la cantidad que tomen.

Vendo libros de todas clases por la tercera parte de su valor, principalmente de leyes, tengo buenas colecciones.—CALLE 18 Sur, número 37.

Rafael Rojas Alfaro.

TIPOGRAFIA DE "EL DERECHO"



LOS MÉRITOS que posee esta perfecta industria nacional, por sus muchas virtudes medicinales é higiénicas, son ya indiscutibles en Costa Rica, especialmente entre las innumerables personas que la usan con preferencia á todas las "Aguas de Florida" y que siguen religiosamente, y en todos los casos la prescripción que indica el prospecto que á cada botella acompaña, el cual aconsejamos lea el público, con detenimiento, antes de hacer uso de nuestra excelente "Agua de Florida". Si la legitimidad de un producto consiste como debe consistir, en los mejores resultados que de nosotros comprometemos 100 veces contra 25 en favor de nuestra

Agua de Florida

contra todas

Dos veces ha sido analizada en el extranjero con gran éxito, y otra vez en San José por orden del señor Ministro; cuyo análisis se halla en el Palacio Nacional, Secretaría de Hacienda.

En todas las pulperías, y en los almacenes que á continuación indicamos, véndese el "Agua Florida Extra fina de Tásies": La Macosta, Al Siglo Nuevo, La Bastida, T. Assmann y C^o, E. Pages y C^o y la Gran Viacartago: Herrero y Hnos, Oscar Salazar Alajuela: A. Marques

Precios

	Botella	Docena
Tamaño grande	¢1.25	¢11.75
" cuarta	¢0.40	¢3.75
" chiquito	¢0.25	¢2.25

FÁBRICA: Calle 22 Sur, 200 varas del Colegio de Señoritas

ORDENES: por el apartado número 153, San José.

J. TÁSIES D.